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Abstract (en)
In order to offer a completely novel type of design for a structure for the shading of the interior of triangular, trapezoidal, polygonal or semi-circular
glass surfaces with a foldable or gatherable curtain, whose curtain edge, which is displaceable for closing and opening purposes, is fitted with a
profile strip whose side edges adjacent to the displaceable curtain edge are guided on retaining devices, which structure is able to cover a variety of
complicated and possibly irregular surface shapes both for vertical and for inclined and if necessary horizontal glass surfaces while being of a simple
construction, the profile strip is divided into two or more strip sections (6, 7), which are joined together in an articulated manner. <IMAGE>

Abstract (de)
Um bei einer Vorrichtung zur Innenverschattung von dreieckigen, trapezförmigen, vieleckigen oder halbkreisartigen Glasflächen mit einem
falt- bzw. raffbaren Behang, dessen zum Schließen und Öffnen verschiebbare Behangkante mit einer Profilleiste (6) ausgestattet ist und
dessen an die verschiebbare Behangkante anschließende Seitenkanten (5) an Halteeinrichtungen (2) geführt sind, ein vollkommen neuartiges
Konstruktionskonzept zur Verfügung zu stellen, das in der Lage ist, eine Vielzahl von komplizierten und ggfs. unregelmäßigen Flächenformen sowohl
für vertikale als auch für geneigte und ggfs. horizontale Glasflächen bei einfachem Aufbau abzudecken, wird die Profilleiste in zwei oder mehrere
Leistenabschnitte (6, 7) unterteilt, die gelenkig miteinander verbunden sind. <IMAGE>
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